

Conversan telefónicamente por primera vez en diez años el presidente sirio y el rey jordano



Al Assad y Abdúlá II se saludan en el 2009

Damasco, 4 oct (RHC) El presidente sirio, Bashar al-Asad, mantuvo una conversación telefónica con el rey de Jordania, Abdúlá II, por primera vez desde el inicio de la guerra en Siria en 2011.

El Palacio Real del rey jordano, Abdulá II, informó en un comunicado emitido el domingo, que los dos líderes “discutieron las relaciones entre los dos países hermanos y las formas de fortalecer la cooperación y los vínculos bilaterales”.

Abdulá II dijo al primer mandatario sirio que Jordania “apoya los esfuerzos para preservar la soberanía, la estabilidad y la unidad territorial de Siria”, agregó el comunicado.

La agencia oficial de noticias siria *SANA*, por su parte, dijo que Al-Asad y Abdulá II discutieron las relaciones bilaterales y optaron por “reforzar la cooperación en el interés de los dos países hermanos y sus pueblos”.

Esa conversación telefónica, aunque fue corta, se lleva a cabo en medio de deshielo en las relaciones entre los dos países y muestra un cambio fundamental en la actitud de Jordania, entre otros países árabes, hacia Siria.

Ammán redujo las relaciones diplomáticas con Damasco, como la mayoría de los países árabes, tras el estallido del conflicto en Siria en marzo de 2011, en el que las fuerzas gubernamentales se enfrentan a las facciones armadas de la oposición y a grupos terroristas apoyados por algunos Estados occidentales y regionales.

El rey jordano, igual que muchos otros líderes y monarcas árabes, apoyó al principio los esfuerzos destinados a derrocar al presidente sirio, y acogió a grupos armados respaldados por Occidente que luchaban contra Damasco.

Sin embargo, desde que Damasco ha logrado recuperar el control de la mayoría del territorio sirio que había sido ocupado por terroristas o grupos armados opositores a principios del conflicto, gracias al apoyo de Irán y Rusia, se ve cada vez más interés entre los países árabes a restaurar las relaciones con la Siria de Al-Asad.

Durante los últimos meses, Ammán aceleró los pasos para normalizar los lazos con Damasco y hace casi dos semanas recibió al ministro de Defensa sirio en una rara visita para coordinar la seguridad transfronteriza.

Además, la semana pasada, Jordania reabrió por completo un cruce fronterizo con Siria para reforzar la inversión y el comercio. También adelantó su decisión de reanudar los vuelos directos a Siria por primera vez desde que fueron suspendidos poco después del comienzo de la guerra.

En los últimos meses, algunos líderes árabes, incluidos los de Jordania, los Emiratos Árabes Unidos y otros, han presionado al más alto nivel en Washington a favor de exenciones de sanciones para apoyar la expansión de su alcance a Siria, con dichos esfuerzos los Estados árabe buscan ganar influencia en el país devastado por guerra.

Los países árabes no son los únicos que buscan descongelar las relaciones con la Siria de Al-Asad. Varios países europeos, entre ellos, Grecia, Hungría y Serbia, por su parte, han dicho estar dispuestos a reabrir, en un “futuro cercano”, sus misiones diplomáticas en Siria después de la reelección de Al-Asad como presidente.

(HispanTV)



Radio Habana Cuba